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經辦人／部門  

 
   主席請委員參閱政府當局提供的資料文件

(ECI(2009-10)10)，當中載列自 2002年以來獲批准的
首長級編制變動的最新資料。  

 
 

EC(2009-10)13 建議由 2010年 4月 1日起，在律政司民

事法律科和刑事檢控科開設 2個副首

席政府律師常額職位 (首長級 (律政人

員 )薪級第 2點 )，以應付法律服務的殷

切需求  
 
2.  主席告知與會者，當局已於 2009年12月 15日
的司法及法律事務委員會會議上就這項人員編制建

議進行諮詢。司法及法律事務委員會主席吳靄儀議員

表示，事務委員會委員普遍支持該等人員編制建議。

關於民事法律科的擬議職位，吳議員表示，律政司需

要具備合適的資歷及經驗的額外人手，以應付有關酷

刑聲請個案的法律服務的殷切需求，因為該類個案牽

涉範圍甚廣的法律事宜 (例如習慣國際法 )，而且可能
需要參考海外司法管轄區的有關法例和做法。出任擬

議職位的人員需領導專責小組，參照其他司法管轄區

在酷刑聲請方面的新發展進行法律研究。鑒於酷刑聲

請個案可能涉及種種問題，加上法律工作的時間表相

當緊迫，她支持開設有關職位，以督導和統籌由審裁
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處至終審法院等各級法院處理與酷刑聲請有關的訴

訟。  
 
3.  這項目在席上付諸表決，並獲得通過。  
 
 
EC(2009-10)14 建 議 在 創 新 科 技 署 開 設 1 個 首 長 級

丙級政務官編外職位 (首長級薪級第

2點 )，由 2010年 3月 16日起，至 2012年
3月 15日止，為期 2年，繼續協助香港

檢測和認證局，為檢測和認證業制訂

及推行發展藍圖  
 
4.  主席告知與會者，當局已於 2009年12月 15日
的工商事務委員會會議上就這項人員編制建議進行

諮詢。除了原則上支持這項人員編制建議外，工商事

務委員會委員提出了一些意見及建議，內容涉及認可

機制、諮詢持份者、提供培訓、內地商機及協助檢測

和認證界別等。政府當局向事務委員會表示，香港檢

測和認證局 (下稱 "檢認局 ")不會直接提供檢測和認證
服務。檢認局會與業界制訂以市場為主導的 3年發展
藍圖。當局會在有需要時向工商事務委員會匯報檢認

局的最新工作情況。  
 
5.  葉劉淑儀議員表示支持這項建議。她指出，

在選定的 6項產業中，檢測和認證業最具發展潛力，
尤其是在培訓檢測專才及創造就業機會方面。她認為

開發高增值產業會較開發低增值產業為佳。她詢問

3年發展藍圖會創造的職位數目，以及從業員所需的
相關學歷為何。她亦詢問，檢認局會否建議在邊境禁

區附近設立檢測和認證中心，以便內地公司使用有關

服務。  
 
6.  創新科技署署長回應時表示，政府當局正評

估該產業的人力需求。統計數字顯示，有關界別目前

僱用了大約 1萬名僱員，而在過去 10年，檢測和認證
業按年的人手增幅約為每年 5%至10%。展望未來，為
界別制訂 3年發展藍圖將有助維持這個增長勢頭。在
宏觀層面，檢認局會推動業界培育人才及開發技術，

使香港得以發展為一個主要的檢測和認證中心。日後

創造的職位，將包括學位及非學位職位。政府會與各
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間大學及香港專業教育學院聯絡，以期在不同層面加

強檢測及認證業的人力培訓 (包括專業人士、技術員
及前線工人 )。香港專業教育學院已同意制訂培訓課
程，以支援檢測和認證業的發展。創新科技署署長表

示，檢認局已初步討論了邊境禁區附近的用地 (尤其
是落馬洲河套 )會否適合用來發展檢測和認證業。檢
認局部分成員認為上址或可利便檢測和認證業與內

地公司的業務往來 (例如收集樣本 )，但檢認局其他成
員則關注到員工會不願到這些地點上班。檢認局知悉

發展局稍後會就落馬洲河套進行公眾諮詢。檢認局會

進一步討論此事，並會視乎需要就諮詢工作提出意

見。  
 
7.  葉劉淑儀議員表示，由於運輸系統會不斷改

善，因此長遠而言，在邊境禁區附近發展檢測和認證

業無需擔心交通問題。她表示，很多人事實上已因市

區樓價高而選擇到新界居住。  
 
8.  這項目在席上付諸表決，並獲得通過。  
 
 
EC(2009-10)15 建議在土木工程拓展署開設 1個政府

工程師／政府建築師的雙專業編外職

位 (首長級薪級第 2點 )，由 2010年 3月
1日起，至 2014年 3月 31日止，以掌管

將在九龍拓展處設立的啓德辦事處，

以帶領和監督啓德發展計劃的協調和

推展工作  
 
9.  主席告知與會者，當局已於 2009年11月 24日
的發展事務委員會會議上就這項人員編制建議進行

諮詢。發展事務委員會副主席劉秀成議員表示，啟德

發展計劃規模既龐大且複雜，加上有需要如期完成，

事務委員會委員原則上支持這項人員編制建議。雖然

部分委員曾詢問可否由土木工程拓展署現有的辦事

處吸納額外的工作，但事務委員會知悉當局需要開設

該職位，以監督啟德發展計劃各項設施的實施工程及

協調有關各方。  
 
10.  這項目在席上付諸表決，並獲得通過。  
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EC(2009-10)16 建 議 由 2010 年 4 月 1 日 起 ， 把 稅 務 局

第 二 科 1 個 總 評 稅 主 任 常 額 職 位

(首 長 級 薪 級 第 1點 )重 行 調 配 至 總 務

科，以反映該 2個科別在職責及工作量

方面的變動  
 
11.  主席告知與會者，有關這項人員編制建議的

資料文件已於 2009年 12月 3日發給財經事務委員會
委員。  
 
12.  這項目在席上付諸表決，並獲得通過。  
 
13.  小組委員會會議於上午 8時50分結束。  
 
 
 
 
 
 
立法會秘書處  
議會事務部 1 
2010年2月 2日  
 


